EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 24 DE MARZO DE 2017 | Año XLI | Número 14.505 | EDICIÓN EUROPA

Puigdemont pone en marcha la maquinaria electoral

El 'president' saca a concurso las papeletas para nuevas autonómicas sin aclarar cuándo se celebrarán

DANI CORDERO, Barcelona La Generalitat de Cataluña ha empezado a afinar los engranajes de su maquinaria electoral. El miércoles, aprovechando la inclusión en la Ley de Presu-

El PSOE quiere recuperar el Estatut catalán anulado por el Constitucional

A. DÍEZ / J. MARCOS, Madrid El PSOE descarta de plano un referéndum en Cataluña, pero se propone abrir vías de diálogo para encontrar el encaje de esta comunidad con el resto de España. El documento base de la ponencia marco del congreso del partido propone "restaurar" aquellos elementos de autogobierno que resultaron "dañados" desde la sentencia del Tribunal Constitucional sobre el Estatut. PÁGINA 18

ADEMÁS



Primer juicio contra Cristina Kirchner por fraude al Estado

La expresidenta argentina tiene un calvario judicial por delante. El caso dólar futuro será el primero en sentarla en el banquillo de los acusados. P12

La voracidad recaudatoria de los radares de Tráfico P23

La UE afronta el avispero de los derechos de autor P29

Lopetegui emprende el relevo generacional puestos de una partida para celebrar el referéndum separatista, sacó a concurso el procedimiento para homologar a las empresas que suministrarán los sobres y las papeletas necesarias para convocar elecciones al Parlament, una decisión que, según distintas fuentes, lleva varios meses preparándose. El Gobierno de Carles Puigdemont trató ayer de transmitir el mensaje de que, a pesar de la licitación, sus esfuerzos se dirigen hacia la consulta y que no planea un adelanto electoral, e insistió en separar el concurso público del referéndum. Es difícil que una empresa se responsabilice de fabricar papeletas para una consulta electoral distinta a la que ha concursado, y más si se presume un veto del Tribunal Constitucional.

El concurso no implica empezar ya a elaborar y comprar sobres, papeletas, manuales y carteles, pero sí permite agilizar el procedimiento de adquisición cuando se considere necesario. De momento, las empresas interesadas tienen de plazo hasta el 3 de mayo para presentar sus ofertas. El concurso está valorado en un máximo de 775.714 euros, IVA incluido. Las compañías seleccionadas podrán optar a este concurso o a los que haya en otras convocatorias de elecciones autonómicas en los próximos cuatro años. PÁGINA 17



Concentración ayer en Trafalgar Square en repulsa por el atentado del miércoles. / STEFAN WERMUTH (REUTERS)

La policía ignoró el peligro del terrorista de Londres

Khalid Masood cumplió condena y estuvo bajo vigilancia del MI-5, que lo descartó como sospechoso de actividades islamistas

PABLO GUIMÓN, Londres Khalid Masood, el terrorista que sembró el pánico en el corazón de Londres matando a tres personas e hiriendo a otras 40 antes de ser abatido por la policía, había cumplido condena por diversos delitos violentos, la última hace 13 años, y estuvo bajo el radar de los servicios de inteligencia británicos MI-5. Pero era considerado un individuo "periférico" y no tan peligroso como para cometer un atentado. No figuraba en el grupo de 3.000 ciudadanos que los servicios de información tienen catalogados como potencialmente sospechosos de llevar a cabo actos de tipo islamista. Masood,

ANÁLISIS

Repensar la prevención del terrorismo

Fernando Reinares

PÁGINA 3

de 52 años y nacido en Kent, en el sureste de Inglaterra, actuó solo e inspirado por el terrorismo internacional. Residía en Birmingham, donde alquiló el todoterreno que estrelló contra la verja del Parlamento después de atropellar a decenas de viandantes en el puente de Westminster. El Estado Islámico se atribuyó ayer la autoría del ataque. "No tenemos miedo", dijo la primera ministra, Theresa May.



Ouince vendedores crean en Barcelona una sociedad para salir de la ilegalidad

Colau convierte el 'top manta' en cooperativa

A. L. CONGOSTRINA, Barcelona Decenas de inmigrantes subsaharianos malviven en Barcelona con el top manta. El fenómeno, sostenido por un turismo ávido de bisutería barata y otras compras compulsivas, ha pasado a ser uno de los mayores problemas de seguridad para la alcaldesa, Ada Colau. Ayer, 15 inmigrantes presentaron la primera cooperativa

de venta, comercio y servicio creada con ayuda del Ayuntamiento para "sacar de la manta" a los ambulantes irregulares. Solo tres tienen papeles; el resto aguarda a que la Delegación del Gobierno les conceda el permiso de trabajo. Han bautizado su aventura con el nombre de Diomcoop. "Diom significa dignidad, hospitalidad y fortaleza", remarcan.